

- EN TORNO AL PROBLEMA DE LA SEGURIDAD SOCIAL AGRARIA -

Aunque con retraso, dada su importancia y vigencia, insertamos en nuestro Boletín un extracto de la carta que los campesinos de Orense enviaron al Ministro de Agricultura, avalada por 126 firmas, sobre la cuestión de la Seguridad Social Agraria:

- "El nuevo recibo, llamado cuota empresarial de la Seguridad Social Agraria - dice - supone una carga para nuestra ya grave situación. Muchos son los impuestos que pagar, y la tierra sólo da sudores y miseria, forzándonos a emigrar. Nosotros no somos empresarios y nuestras condiciones de vida son bajas, más que las del peón de la industria peor pagado. Sin embargo, tenemos que pagar para la S.S.A. más que cualquier obrero industrial... No se nos da médico de cabecera, que es lo que más necesitamos; sólo tenemos derecho a operarnos, pero sin hospitales en las comarcas rurales, con sólo cincuenta camas en el Hospital Provincial (tenga en cuenta V.E. que somos unas 190.000 campesinos los afectados en la provincia), y por encima de todo el papeleo burocrático que hay que hacer para poder operarse o poder cobrar el seguro después de la operación, ¿qué nos queda de este beneficio? Como que podemos estar toda la vida sacrificándonos para pagar y no recibir nada a cambio. Tenemos también seguro de vejez, pero hay que estar pagando durante diez años para tener derecho a él. ¿Qué pasa entonces con los que tenemos más de 55 años? En fin, en cuanto a las restantes prestaciones, son una miseria.

Por todo esto los campesinos de Orense estamos muy de acuerdo con el Ministro-Delegado Nacional de Sindicatos cuando dijo ante los campesinos de Lérida los que en número de cinco mil no vienen pagando el recibo citado - que el actual sistema de Seguridad Social Agrario era una injusticia. Lo mismo dijo el Ministro de Agricultura en las Cortes Españolas. Y lo mismo dice la Hermandad Nacional de Labradores y Ganaderos, así como la última asamblea de Hermandades de Orense. ¿Cómo es posible entonces que diciendo todas estas instituciones del Estado que la S.S.A. es una gran injusticia se nos intente cobrar el recibo a nosotros y, lo que es peor, también los recibos atrasados desde 1.967 en que comenzó a funcionar la S.S.A.?

- Y para enmendar esto - prosiguen los campesinos de Orense - nosotros acordamos no pagar el nuevo recibo hasta tener una S.S.A. más justa, donde paguemos una cuota mínima de acuerdo con nuestras escasas posibilidades, pues igual que los obreros industriales, nosotros vivimos de nuestro trabajo. Y el resto que lo paguen los verdaderos empresarios del campo... a quienes ahora se le dan facilidades de cargar tal recibo sobre los arrendatarios, los aparceros, o sea sobre los que trabajan, quedando ellos libres...

Por lo que respecta a otros impuestos, pedimos la revisión de ellos, anulándose la mayoría... Pero con los impuestos no acaban nuestros problemas... los labradores no tenemos ninguna protección como no sea la que nosotros conseguimos por la UNION y la LUCHA, como hicieron los de Castrelo de Miño..."

La carta continúa refiriéndose a los problemas de la Concentración Parcelaria y la Ordenación Rural, así como a las empresas capitalistas que explotan el sudor de los campesinos obteniendo beneficios del cién por cién.

"...Esto - dice refiriéndose a estas empresas - es una vergüenza fácil de ababar, formando cooperativas los campesinos mismos sin intervención de nadie que no sea campesino y con ayuda directa del Estado a los mismos..."

La carta termina resumiendo:

"Pedimos que no se nos cobre el recibo de la Seguridad Social Agraria... y que se equipare la Seguridad Social en el Campo al sistema general. Que comisiones



elegidas por los campesinos pobres controlen la concentración parcelaria allí donde se realice. Cooperativas en la que todos los cargos sean elegidos democráticamente, pudiendo los labradores hacer dimitir a quien no sirva sus intereses... Que se anule la Ley de Cooperativas de 1.942 por estar pasada y facilitar el medro de los caciques. Créditos a largo plazo con intereses inferiores al 2%... Una organización sindical totalmente campesina, democrática, e independiente del Estado, unida y con fuerza para defender nuestros intereses..."

DESVERGUENZA O QUE...

En una carta dirigida a Franco, el ex-procurador a Cortes Sr. Zaldivar dice, refiriéndose al cólera padecido en nuestra región que... "Supimos callar por patriotismo; porque nuestras voces no levantarán en desbandada ese maná de las divisas turísticas..." suplicando algunas migajas del negocio turístico para solucionar los graves problemas de Aragón, y ensalzando las grandes obras personales de "mi general" en pro de la región.

Desde este Boletín, en su día, se denunció el criminal silencio de las autoridades, que ocultaron la gravedad de la epidemia. No todo fue callar. Calló la prensa del Régimen y callaron los representantes "dediles" en la región. Pero el pueblo no calló. Denunció el "patriotismo" de los que dejaron, con su silencio, que este pueblo se las arreglara como pudiera, falto de información y de asistencia sanitaria.

- PULSO DEL CAMPO ARAGONES -

Por fin tenemos un nuevo Reglamento de Cooperación, sin contar con todo el movimiento cooperativo, sobre todo del cooperativismo campesino parte vitalmente interesada. Este nuevo Reglamento, envejado como toda norma antidemocrática, sustituye al de 11 de Noviembre de 1.943 que desarrollaba la anticampesina Ley de Cooperativas de 1.942. Según la exposición de motivos, el nuevo reglamento se dice que con esta reforma se persigue "el fortalecimiento económico de las Cooperativas, una más efectiva defensa de los intereses de los socios y una ampliación de las posibilidades del cooperativismo...", cuando de lo que se trata es de acallar la protesta nacional contra la inservible y fascista Ley anterior.

nas un 10% se mantienen o son algo progresivas. El resto sobrenada dolorosamente en la bancarrota económica, con los socios desorientados y manipuladas por camarillas de caciques en beneficio propio y exclusivo.

Aún así, la Cooperativa como agrupación de masas campesinas, puede ser un valioso medio de defensa para los intereses campesinos. Puede y debe ser un instrumento a emplear para la lucha por la libertad y la democracia, si los campesinos se deciden a tomarlas en sus manos, proclaman la soberanía de la Asamblea General y una directiva democrática.

El nuevo reglamento, a pesar de sus cortapisas, ofrece más posibilidades para desalojar a los caciques y paniaguados.

Aunque por puro formalismo, es cierto que este nuevo reglamento afloja algo la cuerda que ahoga a las Cooperativas. Pero más cierto es que, sin dilaciones, el movimiento cooperativo español precisa una nueva Ley de Cooperativas hecha libre y democráticamente por los mismos cooperativistas, elaborada y aprobada en un Congreso Nacional libre y democrático para que las Cooperativas se rijan por la voluntad de sus socios, eliminado la fiscalización del Estado y de los jefes verticales de falange.

Son numerosas las Cooperativas campesinas que existen en Aragón. Pero ape-

El día 19 de Noviembre el "Correo de Andalucía" publicó un escrito firmado por 37 sacerdotes en el que protestan por la grave situación laboral en Andalucía. Denuncian el cierre de varias empresas y el incremento del paro en toda la provincia, señalando que solamente en Sevilla hay más de 18 mil parados y que en las provincias de Huelva, Sevilla, Cádiz y Córdoba se registran el cincuenta por ciento del paro agrícola nacional.



PULSO DEL...

El 22 de Noviembre comenzó la recepción de la nueva campaña remolachera. Como todas, ha sido fabricada en los sillones de los despachos de las compañías azucareras, sin la mínima participación de los cultivadores, arrojados por el silencio de los verticales. Presupone que, de nuevo, los campesinos remolacheros van a ser robados a derecha e izquierda, pues los campesinos se ven desorganizados y abandonados por las inoperantes Hermandades, el fantasmal Grupo Sindical Azucarero y la burocracia de la Cámara Sindical Agraria, frente a la organización y el mangoneo del consorcio azucarero protegido por el Gobierno y sus lacayos.

Numerosas fábricas azucareras existían en Aragón. Por los intereses y el capricho de las compañías han quedado reducidas a cuatro tan sólo: dos en la ribera del Ebro -Luceni y Alagón; una en Terrer -vega del Jalón; y otra en la vega alta del Jiloca -Santa Eulalia del Campo. Cincuenta años de sufrir robos y arbitrariedades por las compañías azucareras, ha dado lugar a que los campesinos aragoneses se rieguen a cultivar remolacha y hasta tal punto, que en los últimos años sólo se produce un 40% de lo normal (unas 200 mil toneladas de 650 mil) y un 20% de las posibilidades regionales. Los regadíos aragoneses podrían cosechar un millón de toneladas anuales. Es por lo que con estas cuatro fábricas y con ayuda de la de Tudela sobran para molturar la actual cosecha remolachera.

El precio medio de 1.400 pesetas por Tn. es ruina pura. La prima por riqueza sacarosa es una tomadura de pelo, puesto que la graduación y valoración es manipulada por las compañías. La prima a cargo del FORPA por entrega directa a fábrica, después de la supresión casi total de las básculas de zona, no deja de ser una maniobra para que se descargue la remolacha a pié de fábrica con portes a cargo del cultivador.

Los campesinos aragoneses tratan de defenderse de los abusos de estas compañías a base de abandonar el cultivo de la remolacha, inclinándose hacia otros cultivos aparentemente más rentable, de momento. Raramente el campesino obtiene precios rentables de sus productos.

Los trabajadores de la tierra, los campesinos deben comprender que lo realmente rentable es la lucha unida, la organización de todos hombres del campo, llevando la protesta y la acción a las plazas, a la calle.

### A nueva estructuración ministerial, nuevos ladrones...

Los nuevos "pájaros" que han sustituido a los otros en el Ministerio de Agricultura van a hacer lo mismo que cuando se espantan moscas de un pastel: que llegan otras con más ganas de chupar.

Claro que para Tomás Allende el relevo -dice-"no se trata en este caso de un relevo de personas, sino de enfrentarnos ante una nueva estructura del Departamento de Agricultura, que re presenta un cambio profundo e importante..."

"En cuanto a las personas, todos los españoles de buena fe están en mi equipo, que no es otro que el de Franco, capitán de todos los españoles."

Claro que no, Sr. Allende. No se trata de relevar personas: es un relevo de ladrones. Y el cambio de estructuras se convertirá en formas nuevas de robar para nuevos bolsillos.

En el equipo de Allende -"que no es otro que el de Franco" están los MATE SA y ciento escándalos más. Franco es su capitán... de ladrones acaso.

Para engordar a las nuevas "moscas" ministeriales seguirán exprimiéndonos como a espojas. Vivir para ver, si no decimos ¡BASTA YA! con nuestra lucha y nuestra acción.

En España existen 2.831.000 explotaciones agrícolas (más que Francia y también más que EE. UU. o la Unión Soviética) El promedio nacional es de unas 15 Has. y 14 parcelas por explotación.

51.500 explotaciones, o sea, el 1,8% del total de ellas tienen una superficie de 24,3 millones de Has., equivalentes al 54% de la tierra disponible. El resto, 2.780.000 explotaciones, es decir, el 98% no cuentan más que con el 46% de la tierra.

He aquí la gran paradoja del país: el latifundio amarrado por el régimen y el minifundio con sus secuelas económico-político-sociales.



HUESCA.-

Denunciando la incuria del alcalde y concejales de Huesca, pidiendo libertad, democracia, solución a los problemas de los trabajadores y de la juventud, aparecieron unas pintadas en no pocas paredes de la capital a primeros de Setiembre. La audacia del hecho y la ingeniosidad de las expresiones llamó poderosamente la atención de los oscenses, que las vió con simpatía. Sin embargo, entre las autoridades y la policía social cundió la alarma movilizándose de inmediato, indagando en los comercios a ver "quien había comprado Spray". Todo el movimiento policial resultó negativo.

En cambio, un esperpento fascista que se oculta tras el seudónimo de "Berpena" en ARAGON/Exprés, el día 9 del mismo mes arremetió insidiosa y cobardemente contra la PINTADA y sus autores diciendo... "que no somos partidarios de este desafuero o, mejor dicho, de este deshaoga de opinión... Vaya por delante nuestra repulsa a esta manera incivil de exponer unos sentimientos... Por otro lado, atenta a la propiedad privada, causando perjuicios a bienes particulares. ¡No y mil veces no! -Hay otros medios para la protesta y no debe olvidarse que una denuncia debidamente encauzada recibirá siempre mayor atención de quien deba resolverla..."

Para dorar semejantes disparates, "Berpena" suelta un rollo de disquisiciones y bobadas, escamoteando a todo trance la revelación de esos "otros caminos o medios para la protesta...", a no ser que se traten de esos tímidos requiebros "amonestando" a los ediles.

Después de condenar la PINTADA, se permite presentar un panorama poco halagüeño de la capital oscense. Pero ocultando que esa negra perspectiva proviene del régimen actual que padecemos; que la solución a tal estado de cosas sólo puede venir con la libertad y la democracia, barrriendo este Gobierno y sus valedores.

-Corresponsal-

ETIQUETA.- Saber utilizar correctamente el tenedor y el cuchillo es signo de buena educación.

No saber utilizar correctamente el tenedor y el cuchillo es signo de mala alimentación.

MONZON (Huesca).-

En todo el país, las elecciones a procuradores en Cortes, en sus diversas fases, ha sido la farsa teatral que se ha caracterizado por el denominador común de la componenda, el chanchullo, el desprecio a toda norma "oficial", el pucherazo.

En la provincia de Huesca esta mascarada de elecciones por los municipios, después de rejugos y suciedades, quedó en un mano a mano entre Isidro Calderón Solano -alcalde de Monzón- y Emilio Miravé Diez -alcalde de Huesca-, dos elementos ambiciosos, de la peor calaña, y falangistas. El pucherazo ordenado por el Gobernador favoreció a Miravé Diez, lo cual sentó como un tiro a Calderón Solano, sujeto mediocre, pero zascandil, petulante y con muchas ganas de medrar.

Por las buenas o por las malas, en estas elecciones se ha procurado no consentir la postulación de los elementos "incondiantes", evitar como fuera voces disonantes, ya que algunos de los llamados "familiares" de la pasada legislatura tenían enfurecidos a los altos jerarcas.

Miravé Diez, hombre de paja, apto para el chanchullo, tenía todas las de ganar, y así fué. Pensando que nadie saldría a responder, sin el menor rubor recurrieron a la violación descarada de las normas, de sus normas. Y el despecho de Calderón ha tenido la "osadía" de impugnar su derrota. Estas impugnaciones han surgido en toda España como los hongos, lo cual demuestra que ser procurador, alcalde, etc, no deja de ser rentable.

Las "impugnaciones" forman parte de la farsa franquista y, para mayor regodeo, la de Calderón ha prosperado y en la provincia se ha vuelto a repetir la burla.

Mientras los Calderón, los Miravé y Gía. manipulan para sí, los obreros y campesinos de Monzón, de Huesca, de toda la provincia oscense están siendo explotados y robados. Pueblos enteros emigran, mientras se arruina la provincia.

La indiferencia y la abstención en las elecciones ha sido masiva. Pero esto no es bastante: la protesta, el descontento, la acción debe salir a la calle. Uniéndonos y organizándonos, podremos acabar con todos estos abusos.

-Corresponsal-

LO QUE POR UN LADO SE PIERDE, CON LA LUCHA SE GANA



## TORRES DE BERRELLÉN.-

En el mes de Mayo la tensión del vecindario de Torres sobre el conflicto de las tierras del clero de Zaragoza estuvo a punto de provocar un estallido. La noticia de que el Vaticano había fallado en favor del Cabildo Metropolitano de Zaragoza ha decepcionado a todos. La carta de la Sagrada Congregación del Clero al Arzobispo de Zaragoza decía así: "En Roma, 25 de Mayo de 1.971.- Excelentísimo Señor: examinada la controversia entre el párroco de Torres de Berrellén y el Cabildo Metropolitano de esa Archidiócesis sobre la propiedad de los bienes de la llamada "Obrería del Pilar" esta Sagrada Congregación, después de oír el consultor de la misma, aprueba la solución propuesta por el Cabildo, y de la cual consta en la petición enviada a esta Sagrada Congregación al solicitar la licencia para la venta.- Invítese a que el párroco suscriba dicha solución; y si no la aceptare, el señor Arzobispo prescriba la observancia en virtud de su autoridad.-Al comunicar a V.E. lo que precede, expreso mis sentimientos de veneración y me complazco en quedar devotísimo de V.E.- J. Card. WRIGHT, Prefecto.-L.P. PALAZZINI, Secretario."

Esta decisión del Vaticano la estaba esperando el Arzobispo de Zaragoza con impaciencia. Decisión que se apresuró a poner en práctica de la manera más expeditiva y brutal, conminando y amenazando al párroco de Torres disciplinariamente, para, así, consumar el despojo de sus tierras a los campesinos de Torres.

Esta resolución del Clero, confirma lo equivocado que estaba el párroco de Torres con su forma legalista y superpacífica de llevar el asunto, cuando el vecindario estaba dispuesto a cualquier sacrificio para rescatar sus tierras.

Pero el fracaso del Párroco debe servir para que la lucha por la tierra cobre nuevos bríos, para que los campesinos de Torres se unan y organicen y tomen sin vacilación el asunto en sus manos.

✚Corresponsal-

El desastre producido por el "mildiú" en toda la cuenca del Ebro, en Aragón y toda La Rioja presupone la ruina de miles de familias campesinas que tienen en la uva o el vino el complemento principal o vital de su tambaleante economía.

En las comarcas del Campo de Cariñena y del Huecha, las pérdidas sobrepasan los 700 millones de pesetas. Las dramáticas peticiones de ayuda que los campesinos hacen a las autoridades no tienen respuesta y si la tienen, se quedan en las consabidas promesas. Cuando llega algún ridículo puñado de pesetas se quedan, para colmo, en las manos de cuatro logreros y falangistas que aún quedan y vegetan en estos pueblos.

Los viticultores afectados solicitan una subvención mínima y a fondo perdido de 8 Pts. por cepa. La ayuda no llega; las subvenciones tampoco. Entretanto, el paro y la desesperación cunde por todos estos pueblos. En Cariñena hay cerca de 300 parados y los que se pueden hundir si no se les ayuda. En Borja ocurre otro tanto y, así, en lo menos cincuenta pueblos de Aragón vinícolas,

Ante tal estado, es preciso conseguir que el Estado considere y declare "situación catastrófica" a la viticultura de Aragón y de todo el Ebro. Que se concedan subvenciones y ayudas a fondo perdido. Que no

se permita la especulación con los precios y calidades del vino. Que se tomen las medidas precisas para combatir eficaz y efectivamente el "mildiú" y todas las plagas del viñedo.

Es preciso formar Comisiones nombradas y elegidas por entre los afectados, para que expongan con energía que el Gobierno se haga cargo de este desastre, obligando a los alcaldes a que tomen decisiones de verdad. Es necesario ponerse de acuerdo todos, decidir qué medidas se pueden tomar para que sus justas peticiones sean atendidas. EL GOBIERNO ES EL PRINCIPAL RESPONSABLE por su incapacidad para combatir las plagas del agro. Los escasos recursos financieros que dedica a la agricultura, se quedan en los bolsillos de los caciques y jerarquillas de pueblo

RECTIFICACION.- En nuestro número anterior de "Ebro" y en el espacio titulado RETAZOS, en donde dice Aragón debe entenderse que queríamos decir España. Las cifras 60 y 70 millones querían decir 60.000 y 70.000 millones respectivamente.



En la reunión del 19 de Mayo de la Comisión Mixta Paritaria elegida para estudiar el Convenio Colectivo Sindical Provincial de las actividades agropecuarias, bastaron "tres horas de cordiales deliberaciones" para que todo quedase solucionado a -- gusto de todos...

El Convenio Colectivo Agropecuario afecta a unos 12 mil patronos y a cerca de 23 mil jornaleros. (En la discusión del mismo se ha dado el caso burlesco de que lo -- ofrecido por los patronos... "era superior a las demandas de los trabajadores...")

Lo cierto es que este convenio se lo han sacado las verticales de la manga a gusto de los grandes patronos; se trata de una charlotada más del Régimen. Nadie conoce a los "representantes" jornaleros y que, de seguro, habrán sido nombrados a dedo para rematadera.

Por no hacer el ridículo, los verticalistas no se atreven ni a publicarlo. De lo que sí pueden estar seguros los patronos agrarios y sus verticales es que se podrán contar con los dedos de una mano los jornaleros de Aragón que se presten a trabajar por menos de 350è ó 400 pesetas diarias. El nuevo Convenio Agropecuario no pasará de ser "papel mojado...2



### RINCON INFORMATIVO

#### DEL COMUNICADO DE LA VII REUNION GENERAL DE COMISIONES OBRERAS.

"...No a la sucesión de Juan Carlos."

La sucesión es y seguirá siendo el centro de actividad política. Comisiones Obreras somos conscientes de que el intento de continuación del franquismo en la persona de Juan Carlos va a significar para la sociedad española. Ninguno de los problemas que hoy aquejan al país va a ser resuelto. El poder político que sólo se apoya en la persona de Franco va a entrar en una crisis y el príncipe, incapaz de llenar el vacío, va a utilizar la única arma que le queda: la represión. Represión contra la clase obrera que lucha por sus aspiraciones; represión contra las distintas fuerzas políticas y sectores democráticos que ya hoy, y mañana más, muestran sus ansias de libertad y democracia.

Es necesario que desde este momento las Comisiones Obreras unamos a las discusiones de los problemas específicos de cada centro de trabajo el de la ~~xxx~~ ~~xxxxx~~ Sucesión. Es urgente que los trabajadores comprendamos políticamente lo que este hecho, de realizarse, puede suponer para la clase obrera, y estemos en condiciones de responder frente a él con nuestra lucha. Nuestro salario, la seguridad del empleo, las mejores condiciones de trabajo, y de vida, el derecho de huelga, de libertad y democracia, no pueden --

ser conquistados aisladamente una por una. Por eso no podemos desligarlas en la lucha. Juan Carlos es la negación -- de nuestras aspiraciones. No a Juan Carlos. No a todo lo que no responda a la voluntad de nuestro pueblo, expresada libre y democráticamente..."

"LA VOZ DEL CAMPO ANDALUZ" difundido por las Comisiones de Obreros Agrícolas y Campesinos, señala que en setiembre se ha celebrado en Sevilla una reunión de Comisiones de Obreros Agrícolas y Campesinos de la provincia. Se analizaron en dicha reunión las pasadas elecciones sindicales y se puso de manifiesto el triunfo conseguido en varios pueblos por las candidaturas obreras. Se llama al apoyo de las reivindicaciones de los pequeños campesinos y aparceros o arrendatarios, y se destaca el apoyo prestado por las Comisiones de La Rinconada (Sevilla) a los lecheros de ese pueblo, cuyas vaquerías van a ser cerradas.

Los propietarios de Dos Hermanas se niegan a pagar el impuesto de la fumigación de sus árboles, sitos en Huertos y Naranjos Agríos, ya que dicha fumigación no se lleva a efecto en la mayoría de los casos.